



Mit großer Dankbarkeit, tiefer Ehranerkennung und Anteilnahme nimmt der Vorstand und das Kuratorium der Lenné-Akademie Abschied von ihrem Gründungsmitglied, langjährigem Vorsitzenden und Ehrenvorsitzenden

Hans-Jürgen Pluta

15.04.1936 - 15.12.2025

Hans-Jürgen Pluta war nicht nur Kollege, Vorsitzender, Initiator, Projektpartner, Gründungsmitglied und Ehrenvorsitzender der Lenné-Akademie. Er war Vertrauter, Mahner, jemand, der die Fahne hochhielt, ein Mensch mit Haltung und ein Freund und Ratgeber. Das Erbe Peter Joseph Lennés in das 21. Jahrhundert zu transportieren, Antworten auf aktuelle Fragen zu finden, sich jederzeit aktiv für das urbane Grün einzusetzen sowie die Förderung der Aus- und Weiterbildung auf dem Gebiet des Gartenbaus und der Gartenkultur war für ihn eine Herzensangelegenheit, der er sich seit der Gründung der Lenné-Akademie mit ganzer Kraft gewidmet hat. Ohne ihn wäre die Lenné-Akademie niemals zu der Institution geworden, als die sie heute überall wahrgenommen und geschätzt wird.

Als Mitbegründer und Mitglied des Vorstandes der Lehranstalt für Gartenbau und Floristik Großbeeren e.V. (LAGF), der heutigen Lehr- und Versuchsanstalt für Gartenbau und Arboristik e.V. war Herr Pluta stets ein treuer Wegbereiter. Er verstand es, beharrlich für die ihm anvertrauten Aufgaben einzutreten, ohne dabei seinen besonderen Humor und sein Augenzwinkern zu verlieren. Als langjähriger Kuratoriumsvorsitzender der LVGA brachte er seine jahrzehntelange Erfahrung ein und schaffte es stets, Themen aus neuen Blickwinkeln zu betrachten und andere mitzunehmen.

Seine „gärtnerischen Wurzeln“ reichen bis in das Jahr 1892 mit einer Gärtnerei in Mahlow zurück. 1922 kam dann die Gärtnerei in Marienfelde dazu. Das große Blumengeschäft am Kurfürstendamm war stadtbekannt und wurde nach dem Tod seiner Mutter 1965 von ihm übernommen. 1972 eröffnete er in Dahlem-Dorf ein Gartencenter samt Baumschule. Nach der

Wiedervereinigung kamen mehrere Gartencenter in den Ländern Berlin, Brandenburg, Sachsen-Anhalt und Mecklenburg-Vorpommern dazu.

Wir verlieren mit Hans-Jürgen Pluta einen lieben Freund, einen Menschen voller Lebensfreude und Innovationskraft. Die Erinnerung an sein Wirken und seine Leidenschaft für die Lenné-Akademie wird uns allen ein bleibender Trost und Ansporn sein.

Wir werden ihn sehr vermissen und ihn stets in ehrendem Andenken bewahren.

Seinen Angehörigen sprechen wir unsere tiefe Anteilnahme aus.



Daniel Kaiser
Vorstandsvorsitzender



Thomas Lenné
Kuratoriumsvorsitzender